

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC



Mtro. Pablo Vázquez Camacho

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
LA RAZÓN	<a href="#">Rozones</a>	Coordinación institucional	<b>En un hecho que ilustra la eficacia de la coordinación institucional, elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX, a cargo de Pablo Vázquez, con apoyo del Gabinete de Seguridad federal, detuvieron a ocho integrantes de un grupo delictivo dedicado al secuestro y a la extorsión.</b> Labores de inteligencia permitieron ubicar a los generadores de violencia, tres de los cuales eran policías capitalinos, en seguimiento a una denuncia presentada por un ciudadano en abril de este año, quien refirió que fue obligado a subir a una patrulla para luego pasarlo a dos vehículos particulares y exigir a sus familiares un pago por su liberación. Una vez ubicados los responsables, se realizó un operativo, con acciones simultáneas en la alcaldía Cuauhtémoc y en el municipio mexiquense de Ecatepec, en las cuales participaron elementos de la Policía capitalina, Ejército, Marina, SSPC y Fiscalía de Edomex, para capturarlos. Para el registro.

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
LA RAZÓN	<a href="#">Rozones</a>	Verdad y justicia en Ayotzinapa	<b>Algo para destacar es el saldo blanco que las autoridades reportaron luego de la marcha para conmemorar los 11 años de la desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa.</b> A diferencia de otros años, esta vez la marcha se desarrolló sin incidentes mayores, y fue hasta llegar al Zócalo cuando algunos encapuchados, ajenos a los manifestantes, realizaron pequeños actos vandálicos sin consecuencias graves. Nos comentan que el mensaje de la Presidenta Claudia Sheinbaum, en el que refrendó su compromiso con lograr "verdad y justicia" sobre los hechos de Iguala, contribuyó al comportamiento civilizado. También fue fundamental el trabajo de concertación que realizó la Secretaría de Gobernación, a cargo de Rosa Icela Rodríguez, para evitar que los ánimos se desbordaran y se afectara a terceros, como ocurría año con año. Además, <b>el operativo preventivo aplicado por la SSC capitalina fue clave para que la protesta se realizara en forma pacífica.</b> Ahí el dato.



## Síntesis informativa

27 de septiembre de 2025

BASTA	<a href="#">Plaza Central</a> Juan R. Hernández	Contra la inseguridad	La inseguridad en la Ciudad de México no da tregua. La extorsión, tercer delito más frecuente a nivel nacional, sigue cobrando víctimas, mientras nuevas modalidades de robo golpean a los ciudadanos en su propio hogar. <b>La reciente alerta de la Secretaría de Seguridad Ciudadana sobre delincuentes que se hacen pasar por repartidores de aplicaciones evidencia que la creatividad criminal no tiene límites: motocicletas, domicilios deshabitados y la simulación de entregas son suficientes para que familias enteras pierdan sus pertenencias en minutos.</b> Frente a esta realidad, la iniciativa enviada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo para endurecer sanciones en materia de extorsión se vuelve imprescindible.
EL UNIVERSAL	<a href="#">El Caballito</a>	Mantienen diálogo con transportistas	Nos platican que <b>por segunda ocasión, diputados locales de Morena se reunieron con organizaciones del transporte público concesionado, entre ellos de la Fuerza Amplia de Transportistas (FAT), quienes a principios de este mes amenazaron con realizar distintos bloqueos para exigir un aumento a la tarifa del transporte en la Ciudad de México.</b> En el encuentro, encabezado por la coordinadora de la bancada en el Congreso, Xóchitl Bravo, se escuchó las demandas de los concesionarios, las cuales, a decir de los legisladores, serán analizadas e incorporadas en las próximas reformas que habrán de hacerse a la Ley de Movilidad como parte de su armonización con la legislación federal. En cuanto a la tarifa, el diputado Pablo Trejo dejó abierta la posibilidad de que en el Paquete Económico 2026 se considere un apoyo a los transportistas para que de forma integral, sistemática y gradual se hagan los ajustes. "Medidas radicales" en defensa del suelo de conservación.

## Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
MILENIO	<a href="#">Trascendió</a>	Cifra más baja	<b>Que el pasado 25 de septiembre se registró la cifra más baja de víctimas de homicidio doloso en siete años,</b> el periodo de gobiernos de la cuarta transformación, pues de acuerdo con el reporte preliminar del Gabinete de Seguridad, en esa fecha hubo 37 casos en todo el país, la menor cantidad en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador en lo que lleva Claudia Sheinbaum, con cifras que entregan las fiscalías de las 32 entidades.



## Síntesis informativa

27 de septiembre de 2025

EL HERALDO DE MÉXICO	<a href="#">Sacapuntas</a>	Brugada llevará su informe al Congreso	<b>El próximo 12 de octubre la jefa de Gobierno, Clara Brugada, irá personalmente al Congreso capitalino a entregar su Primer Informe de Gobierno.</b> Oficialmente cumple un año el 5 de ese mes, pero ese día acompañará a la presidenta Sheinbaum, en el Zócalo de la CDMX, en el cierre de su gira nacional con motivo de su primer año de gobierno.
EXCÉLSIOR	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Formarse, no corromperse	<b>El ministro presidente de la SCJN, Hugo Aguilar Ortiz, anunció una reducción de 35% en su equipo de asesores.</b> Ante las críticas, Ricardo Monreal pidió paciencia, pues los nuevos ministros aún se forman lo importante, dijo, es que no se corrompan ni repitan vicios del pasado. La Corte vive una transición histórica y es necesaria esa curva de aprendizaje. El senador apuesta por una cultura judicial más ética, cercana al pueblo libre de élites. La reforma no es un botón mágico, es un proceso. Y cada paso es parte del cambio estructural que el país eligió. Ése es el tópico número uno a analizar.
MILENIO	<a href="#">Trascendió</a>	Conciencia tranquila	<b>Que Adán Augusto López aseguró que tiene la conciencia tranquila está firme en la coordinación de la bancada de Morena en el Senado, pese a información en su contra que busca fracturar al bloque mayoritario en el Congreso y debilitar al movimiento de la 4T.</b> Es más: dijo saber de parte de quién y de quiénes salen esas versiones, por qué lo hacen, pero se guardó los nombres. "Como decimos allá en el pueblo, a todo santo le llega capillita todo a tener su tiempo", amenazó, sin soltar prenda. Bueno.
EL HERALDO DE MÉXICO	<a href="#">Sacapuntas</a>	Evalúan aplicar mochila segura	<b>Hablando de la UNAM, la máxima casa de estudios evalúa implementar revisiones en los campus y planteles para evitar el ingreso con armas.</b> Luego del ataque perpetrado por un alumno en el CCH Sur, que cobró la vida de otro estudiante, el rector Leonardo Lomelí, consideró esa posibilidad, aunque hay opiniones divididas.
LA RAZÓN	<a href="#">Rozones</a>	Voltear a ver a los jóvenes	Nos hacen ver que el evento de violencia registrado el pasado lunes en el CCH Sur hizo que representantes de poderes y de diversas instituciones del Estado voltearan a ver hacia los jóvenes y la problemática que enfrentan. Lejos de minimizar los hechos, ayer el rector de la UNAM, Leonardo Lomelí Vanegas, reconoció que "perdimos dos jóvenes, no sólo quien perdió la vida, sino el que lo ultimó". En el foro Modelo Universitario de la UNAM realizado en San Lázaro, el funcionario reconoció la necesidad de estar más cerca de los jóvenes, muchos de los cuales presentan "una condición de soledad". Un dato relevante es que el interés de los muchachos en el evento rebasó las expectativas, pues en menos de dos días se registraron mil 500, pero sólo había cupo para 350. Por la mañana, <b>la Presidenta Claudia Sheinbaum ofreció todo el apoyo del Gobierno: a la máxima casa de estudios para atacar las causas de los conflictos que enfrentan los jóvenes.</b> Ahí el dato.



<p>EL UNIVERSAL</p>	<p><a href="#">El Caballito</a></p>	<p>"Medidas radicales" en defensa del suelo de conservación</p>	<p>Nos platican que durante la inauguración de la Feria del Maíz, que se realiza en el Monumento a la Revolución, la <b>jefa de Gobierno, Clara Brugada</b>, no sólo reiteró su compromiso con los productores capitalinos, sino que también refrendó que uno de los principales ejes de su administración es la defensa del suelo de conservación, por lo que el próximo año se tomarán medidas más radicales para evitar el crecimiento de la mancha urbana. <b>El Gobierno capitalino, en conjunto con fuerzas federales y los estados de México y Morelos, han realizado operativos en la zona boscosa, limítrofe entre las tres entidades para erradicar la tala ilegal, además de dismantelar asentamientos irregulares, y tal parece que vendrán más.</b></p>
<p>EL UNIVERSAL</p>	<p><a href="#">Bajo Reserva</a></p>	<p>Adán, el que no sabía nada</p>	<p>En el lapso de un par de preguntas, <b>Adán Augusto López pasó de presumir información privilegiada a no saber nada de nada.</b> En conferencia de prensa luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum sugirió, por cuarta vez, que aclarara algo, don Adán comenzó afirmando que lo publicado sobre sus impuestos es una campaña, un ataque concertado (un complot, pues) y aseguró que con su larga experiencia de abogado y servidor público sabía muy bien de dónde venía y quién la encabezaba, pero que no nos iba a decir. Ya <b>cuando las preguntas fueron sobre la actividad criminal de su secretario de Seguridad en Tabasco, los contratos del gobierno al sobrino del mismo personaje y los reportes militares sobre ambos temas, resultó que ni como gobernador ni como secretario de Gobernación se enteró de nada ni tuvo indicios, sospechas o informes de algo anormal.</b> En su cuarto intento de aclarar, el ahora senador llamó mentirosos a los reporteros, denunció conspiraciones y alabó a su "hermano" López Obrador, pero aclarar, aclarar.. no aclaró nada.</p>
<p>REFORMA</p>	<p><a href="#">Templo Mayor</a> F. Bartolomé</p>	<p>Depósitos millonarios</p>	<p><b>Dice Adán Augusto López que la filtración sobre los depósitos millonarios a sus cuentas es un ataque contra la 4T y que él tiene bien claro al responsable.</b> La duda es, si tiene la plena seguridad de quién está detrás de lo que él considera como un golpe político, entonces ¿por qué no informarlo abiertamente e incluso denunciarlo ante las autoridades correspondientes? El hecho es que, en la conferencia en la que el coordinador de los senadores de Morena trató de disipar los señalamientos en su contra, acabó presumiendo su copioso patrimonio y abriendo una caja de Pandora. El ex secretario de Gobernación dejó en claro que lo suyo no es la justa medianía y, al describir sus distintos afluentes de ingresos, acrecentó las sospechas sobre las redes que le apoyan. Y eso que quien le pidió una aclaración fue nada más y nada menos que Claudia Sheinbaum, a quien el propio Adán Augusto dice reconocer como la líder de su movimiento.</p>



## Síntesis informativa

27 de septiembre de 2025

<p>EXCÉLSIOR</p>	<p><a href="#">Frentes Políticos</a></p>	<p>¿Seguro, gobernador?</p>	<p><b>Víctor Castro Cosío insiste en que Baja California Sur es un estado seguro presume que pronto estará en el top 3 nacional. Afirma que los delitos de alto impacto han bajado 75 que en su administración sólo van "25 muertos", frente a los "mil" del gobierno anterior.</b> La comparación busca maquillar lo que sigue ahí: extorsiones, narcomenudeo, violencia focalizada en municipios como Comondú Loreto. Castro Cosío minimiza la realidad con frases de evento cívico. Un estado no se pacifica con declaraciones ni con nostalgia patriótica. Póngase a trabajar.</p>
<p>LA RAZON</p>	<p><a href="#">Rozones</a></p>	<p>Disculpa hueca de Garduño</p>	<p><b>Nos comentan que la disculpa pública ofrecida ayer por el extitular del Instituto Nacional de Migración, Francisco Garduño, por el incendio registrado el 27 de marzo de 2023 en Ciudad Juárez, que costó la vida de 40 migrantes, sonó, por decirlo de algún modo, hueca.</b> Resulta insuficiente para los deudos de las víctimas, nos dicen, la excusa de quien tenía a su cargo la política migratoria de México en el sexenio anterior. En abril, un juez suspendió el proceso penal que enfrentaba Garduño a cambio de la disculpa ofrecida ayer, lo que no dejó satisfechos a colectivos que apoyan a personas en tránsito. Hay quienes recuerdan los tiempos en que había tal ética en el servicio público que las responsabilidades políticas se pagaban, o con ceses fulminantes, o con separaciones voluntarias del cargo, por elemental dignidad. Pero en el caso que nos ocupa, Garduño se mantuvo en su puesto. le gustó tanto la silla, que se quedó en ella un tiempo más. Uf.</p>
<p>EL UNIVERSAL</p>	<p><a href="#">Opinión</a> María Elena Morera</p>	<p>La encrucijada: rescatar al Estado o normalizar el crimen</p>	<p><b>Rescatar al Estado o normalizar el crimen México no vive una guerra civil, pero sí una captura progresiva del Estado por redes criminales. Lo que antes podía explicarse como gobiernos locales sometidos policías abandonadas o corruptas, hoy se revela como un sistema de macrocriminalidad que alcanza a varias secretarías federales.</b> La extorsión se ha convertido en el impuesto criminal nacional, imposible de sostener sin la omisión -cuando no con la protección de legisladores, dirigentes partidistas y gobiernos locales; mientras tanto, el huachicol fiscal no puede existir sin la complicidad de aduanas, del Centro Nacional de Inteligencia (CNI) y de las propias Secretarías de Defensa, Marina, Gobernación y Hacienda.</p>



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC